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C e début d’année a été marqué sur le 

plan politique par les élections can-

tonales. De nombreux candidats se 

sont portés volontaires pour guider au mieux 

la destinée de la république et canton de 

Genève. Si le prestige et la visibilité varient 

en fonction du type d’élection et peuvent 

augmenter ou diminuer l’attrait d’être candi-

dat, il y a, à la base de chaque candidature, 

un certain intérêt pour la politique. Une forme 

d’attrait plus ou moins conscient pour l’organi-

sation et le fonctionnement de son village, de 

sa ville, de son canton ou de son pays. 

Si chaque membre des partis ou des 

groupements politiques partage cet intérêt, 

tous portent le souci du renouvellement et 

de la persistance de leur propre groupement. 

Face aux multiples possibilités de s’engager 

tant dans la vie associative, sportive, fami-

liale, caritative ou autre, comment susciter 

malgré tout des vocations à la gestion des 

affaires publiques ? Comment donner envie 

aux concitoyens de tout âge de s’investir pour 

le bien-être et le bien vivre notamment de 

sa commune ? Dans moins de deux ans se 

tiendront les élections communales et il est 

important de pouvoir compter sur des per-

sonnes prêtes à s’engager pour Bellevue en 

défendant notamment les valeurs de solida-

rité, d’indépendance et d’ouverture de BdA.

Ainsi vous découvrirez dans ce numéro 

les raisons de l’engagement des différents 

élus. Chacune et chacun, avec leurs mots et 

leur sensibilité, vous livre en quelques lignes 

ce qui les anime et les motive dans l’activité 

politique locale. Cette mosaïque de portraits 

est à l’image de BdA à la fois riche et variée, 

avec des similitudes et des différences.

Cette Dépêche n°85 est aussi l’occasion 

de remercier Yvette Clivaz Beetschen pour 

ses années d’implication au sein de Bda et du 

conseil municipal tout en souhaitant la bien-

venue à son successeur Frédéric Soppelsa.

Et si ces quelques témoignages vous 

donnent envie de faire le pas, n’hésitez pas 

à nous contacter (contact@bda-bellevue.ch)  

ou à nous rejoindre lors d’un brunch notam-

ment le 17 septembre 2023 au parc du 

Verger Antique.  n

Grégoire Delaloye

Président BdA et conseiller municipal

HISTOIRES D’ENGAGEMENT
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 ANNE THOREL  

 RUEGSEGGER 

Conseillère municipale  

P ourquoi s’engager en politique ?  

Je suis née dans une famille politisée.  

J’ai grandi en voyant mes parents s’engager 

et nouer des liens forts avec des collègues de 

parti devenus des amis et qui le sont encore 

aujourd’hui. Les soirées animées par des 

débats d’idées me sont familières. 

C’est donc assez naturellement que je me 

suis d’abord investie dans des associations 

communales, puis en politique depuis 2019. 

Cet engagement est fort et important puisque 

les décisions prises au niveau communal ont 

un impact direct sur la vie des habitants. Cela 

me passionne et m’honore d’œuvrer pour des 

choses concrètes utiles aux habitant·e·s. De 

plus, Bellevue a la chance d’avoir un conseil 

municipal qui permet le débat d’idées dans le 

respect de chacun. Les liens créés entre les élus 

sont forts et je suis sûre que pour certaines et 

certains, ils resteront des amis pour longtemps. 

Engagez-vous pour votre commune et 

pour vous, c’est un travail enrichissant et 

enthousiasmant ! n

 PIERRE-ANDRÉ  

 GUERNE 

Conseiller municipal  

« L a gauche, c’est très bien pour les jeunes 

idéalistes, mais quand on atteint l’âge 

adulte, qu’on entre dans la vie professionnelle 

et qu’on est raisonnable, on doit défendre des 

idées de droite ». Cette litanie, entendue et 

réentendue, a fini par me convaincre, à 65 ans, 

de me lancer dans la politique … et défendre 

des idées gauches-vertes. Je considère en effet 

qu’avec l’expérience, si l’on est pourvu d’un 

minimum d’altruisme, de conscience civique, 

d'instruction et que l’on se tient bien informé 

sur les problèmes et réalités de notre monde, 

on ne peut que partager et promouvoir une 

pensée sociale et écologiste, en particulier 

dans un pays comme le nôtre. 

Je pense notamment, particulièrement en 

tant que médecin, qu’il faut énergiquement 

combattre des positions comme celles qui 

consistent à refuser d’interdire la publicité 

pour le tabac ou limiter la quantité de sucre 

dans les aliments et boissons sous prétexte de 

libéralisme économique. Des positions que je 

juge immorales et bêtes (l’argent qui ne serait 

pas injecté dans ces industries, pourrait l’être 

dans bien d’autres domaines plus intelligents, 

respectables, durables et tout aussi porteurs 

pour notre économie). Combattre des injustices 

comme la défense du secret bancaire, au nom 

d’arguments hypocrites, malhonnêtes et égoïstes 

comme « le citoyen suisse tient à la défense de 

sa sphère privée ». Combattre les forfaits fiscaux, 

qui spolient tellement d’états dans le besoin, et 

sont si injustes pour les citoyens de notre pays. 

Inversement, il y a encore énormément à 

faire dans l’aide aux personnes défavorisées 

ou fragiles, la cohésion sociale, la promotion 

de la mobilité douce, des énergies renouve-

lables, des économies d’énergies. Des progrès 

ont certes été faits et ces idées commencent à 

être défendues, mais trop souvent de manière 

fâcheusement frileuse, surtout si des intérêts 

égoïstes pourraient être menacés.

Je suis donc ravi de m’être engagé dans 

un parti rose vert, dans lequel j’ai rencontré 

des gens généreux, intelligents, éclairés, et 

enrichissants au sens noble du terme. n

 YVETTE  

 CLIVAZ  

 BEETSCHEN 

Conseillère municipale  

J eune couple, nous avons emménagé à 

Bellevue il y a … 35 ans !

Il n’y avait pas de crèche, pas de restau-

rant scolaire et un train par heure. Le manque 

d’infrastructures et le souhait de prendre part 

au développement de notre commune, nous a 

incités à participer à la fondation de Bellevue 

d’Avenir. La force de propositions et le besoin 

d’alternative ont permis à BdA de placer d’entrée 

3 membres au Conseil municipal.

Lorsque mes enfants sont allés au cycle 

à Versoix, j’ai voulu conserver un lien étroit 

avec la commune et rester au courant de ce 

qui s’y passait, c’est pourquoi je me suis pré-

sentée comme candidate au Conseil municipal. 

Conseillère municipale depuis plus de 15 ans, 

j’ai participé à la mise en place de projets 

tels que la crèche des 4 saisons, l’agrandisse-

ment de l’école, la construction de nouveaux 

logements. J’ai appris à lire et comprendre un 

budget communal, j’ai posé toutes les questions 

qui m’interpellaient, bénéficié d’échanges enri-

chissants et fait valoir mes opinions. 

Je quitte prochainement la commune 

riche de cette expérience. Je souhaite que des 

forces vives viennent compléter les rangs de 

Bellevue d’Avenir. 

Engagez-vous pour votre avenir ! C’est une 

belle expérience. n

 FRÉDÉRIC  

 SOPPELSA 

Conseiller municipal  

J e me suis lancé en politique pour plusieurs 

raisons simples. J'adore rencontrer de nou-

velles personnes, échanger des idées et décou-

vrir des perspectives différentes. Je ressens une 

réelle satisfaction à rendre service, à me sentir 

utile et à contribuer au bien commun. Ce qui 

me motive avant tout, c'est de vivre en harmo-

nie les uns avec les autres. Je crois fermement 

que la politique est un moyen de construire un 

avenir meilleur pour tous. C'est pourquoi j'ai pris 

la décision de m'engager. n

 MARIELLA  

 ZOLFANELLI 

Conseillère municipale  

L e chemin qui m’a amené à m’engager à la 

commune de Bellevue comme conseillère 

s’est fait tout naturellement. 

A l’aube de la retraite, j’avais la ferme intention 

de continuer à rester active et engagée. Ainsi, 

après une carrière dans l’enseignement secon-

daire, l’opportunité d’enseigner le français, langue 

étrangère au Cambodge s’est offerte à moi. A mon 
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retour, m’investir personnellement dans mon cercle 

restreint, en l’occurrence en politique, est devenu 

une évidence tout en continuant à avoir une forte 

implication personnelle dans diverses associations. 

M’engager pour le bien commun fait partie 

de ma nature profonde, c’est ce qui m’a toujours 

motivée. Finalement, il y a maintenant sept 

ans, j’ai répondu favorablement à la demande 

qui m’avait été faite depuis plusieurs années 

déjà à laquelle je ne pouvais donner suite en 

raison d’une incompatibilité de disponibilité. 

Le temps était venu. Cet engagement dans 

un groupe politique comme celui de Bellevue 

d’Avenir, est en adéquation avec mes convic-

tions, étant une association citoyenne hors 

parti, sa dynamique me correspond et m’en-

richit par son implication pour la commune. 

Heureuse de voir mes projets culturels, prendre 

vie, fruit d’un investissement convaincu. 

Je n’ai jamais regretté de m’être 

engagée. n 

 DOMINIQUE  

 ANKLIN 

Conseiller municipal  

N é dans cette région que je connais fort 

bien, je réside à Bellevue depuis 1987. 

Peu de temps après mon arrivée dans la 

commune, j’ai cofondé Bellevue d’Avenir en 

1991 avec quelques amis désireux de partici-

per à la gestion des affaires publiques, sans 

pour autant adhérer à un parti traditionnel. 

Cette volonté de faire de la politique au niveau 

local était motivée par notre souhait collectif 

d’influencer notre avenir en privilégiant un 

cadre de vie agréable pour la population dans 

un contexte d’urbanisation progressive.

Après avoir œuvré au sein de la Fondation 

pour le logement durant dix ans, j’ai été élu au 

Conseil municipal en 2002. Membre de plusieurs 

commissions, je me suis particulièrement engagé 

dans les domaines de l’aménagement du terri-

toire et de la mobilité ainsi que des finances. 

J’ai tiré beaucoup de satisfaction des nombreux 

projets que notre commune dynamique a réalisés 

et auxquels j’ai contribué dans l’exercice de mes 

différentes fonctions municipales.

Aujourd’hui retraité, j’aspire à céder ma place 

lors de la prochaine législature car je considère 

que les jeunes et les personnes dans la force de 

l’âge doivent prendre en mains leur destin en 

s’impliquant activement dans la gestion de la 

commune. Avis aux intéressés ! n

 LÉONIE  

 FALLET 

Conseillère municipale  

C omment nous engageons-nous en poli-

tique… ?

Pour ma part, ce sont des amis, proches 

de mon coeur qui m’ont tirée dans le bain 

si je puis dire.

Impliquée dans différents projets et 

une association qui avaient tous comme 

point commun d’augmenter le bien-être et 

d’apporter quelque chose de nouveau aux 

habitants, je me suis dit somme toute que de 

m’engager en politique serait une expérience 

qui poursuivrait cette même finalité. Un pas 

de plus dans les engagements que j’avais 

déjà pu avoir pour la commune.

3 ans plus tard, je ne regrette pas ma déci-

sion. L’engagement politique est une aventure 

riche en apprentissages. Pour moi, il représente 

un moyen de s’exprimer, de faire valoir ses idées 

et de participer aux prises de décisions. De suivre 

au plus près l’évolution de notre village et de 

contribuer jour après jour à ses transformations 

est quelque chose de précieux et d’important.

Ma définition de l’engagement rime avec 

participation, don de soi et mise à disposi-

tion d’autrui pour le bien commun.

Que vous vous reconnaissiez dans ces 

lignes ou non, si vous faites simplement 

preuve de curiosité ou d’intérêt, c’est avec 

plaisir que j’en discute avec vous, cher lecteur.

tice, car s’intéresser à cette dépêche est déjà 

un signe d’implication … Et qui sait, peut-être 

que vous aussi vous allez faire plouf ! n

 ANNE-  

 CATHERINE  

 HURNY 

Conseillère administrative  

À mon arrivée à Bellevue, et alors que mes 

enfants étaient tout jeunes, je me suis rapi-

dement engagée dans le milieu associatif. Qu’il 

s’agisse de l’Association de parents d’élèves ou 

des Bellevistes, nous étions souvent les mêmes 

parents impliqués. Rapidement, nous avons été 

confrontés au même souci : la difficulté à conci-

lier notre activité professionnelle et les repas de 

midi des enfants scolarisés. C’est ainsi qu’est née 

l’Association du Restaurant scolaire. J’en ai été la 

présidente pendant 5 ans, et au moment de mon 

départ, j’ai pris la décision de continuer à épauler 

son fonctionnement, mais différemment. Je me 

suis alors présentée au Conseil municipal. Je 

tenais à pouvoir soutenir le monde associatif qui 

rend notre commune si vivante.

Après de très nombreuses années au sein 

du Conseil municipal, vous m’avez élue au 

Conseil administratif de Bellevue. Mes inté-

rêts restent les mêmes : qu’il fasse bon vivre 

dans notre commune et que ces habitants y 

trouvent les infrastructures adéquates. Ces 

actions sont souvent lentes à mettre en place, 

car une acquisition ou un budget communal 

doivent être approuvés par différentes ins-

tances avant d’être effectifs. Parler des projets 

de législature a donc du sens, et je reste 

attentive, comme tout BdA, à ce que l’intérêt 

des villageois reste au centre de ceux-ci. n

Suite en page 4 ▶

NOS ÉLUS SE PRÉSENTENT

DIVERSITÉ ET ENGAGEMENT
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REMERCIEMENTS POUR 

YVETTE CLIVAZ BEETSCHEN

A u nom de BdA et au mien, j’adresse 

mes remerciements à Yvette Clivaz 

Beetschen pour son implication 

comme conseillère municipale depuis plus 

de 15 ans. Les mots sont pauvres pour dire 

l’impact de son action dans notre groupe-

ment et au sein du conseil municipal.

Ce qui la caractérise, c’est sa réflexion 

originale, osant parfois se démarquer pour 

suivre ses convictions. Elle a ainsi permis 

de donner parfois une autre dimension aux 

sujets traités et d’ouvrir d’autres horizons. 

C’est elle qui a su avec simplicité me 

convaincre de rejoindre le groupement au 

travers duquel j’ai pu me familiariser et 

prendre goût à la vie communale. 

Yvette peut être satisfaite de laisser 

sa place l’esprit léger en ayant donné une 

empreinte personnelle au sein de Bellevue 

d’Avenir. 

Nous lui souhaitons le meilleur pour ses 

futurs projets. n

Mariella Zolfanelli

Conseillère municipale

▶ Suite de la page 3

 GRÉGOIRE  

 DELALOYE 
Conseiller municipal  

S erait-ce de la curiosité ? Serait-ce le 

besoin de rendre service et de se sentir 

utile ? Serait-ce la nécessité de rencontrer 

des gens, de partager des idées ? Serait-ce 

l’envie de se sentir intégré, apprécié ? Je 

pense que les raisons de mon engagement 

sont multiples. Je me suis en effet senti bien 

dans cette commune, reconnaissant pour 

la qualité de vie qui nous est offerte et j’ai 

trouvé juste de donner de mon temps et 

de m’investir pour le bien commun. Fonda-

mentalement et bien que réservé de prime 

abord, j’apprécie les contacts humains, les 

histoires de vie et les idées. Je trouve pas-

sionnant de comprendre des points de vue 

différents. J’aime le temps de la réflexion 

et la possibilité de pouvoir donner son avis 

et le défendre. 

En résumé, je crois que ce qui me 

motive le plus c’est l’envie de bien vivre 

ensemble. n

HOMMAGE À 

THOMAS VETTERLI
MEMBRE COFONDATEUR 

DE BDA ET CONSEILLER 

MUNICIPAL DE 1999 À 

2011, NOTRE AMI THOMAS 

VETTERLI NOUS A QUITTÉS 

SUBITEMENT DANS SA 

67ÈME ANNÉE.

SON ENGAGEMENT DURABLE 

POUR LA COMMUNE ET 

DIVERSES ASSOCIATIONS 

MÉRITE NOTRE PROFONDE 

RECONNAISSANCE. SON 

AMITIÉ INDÉFECTIBLE ET SON 

SENS DE L’HUMOUR  

NOUS MANQUERONT 

ASSURÉMENT.

NOS PENSÉES ÉMUES ET 

NOTRE SYMPATHIE VONT  

À SON ÉPOUSE FRANÇOISE 

ET À LEURS DEUX ENFANTS, 

À SON FRÈRE WALTER AINSI 

QU’À TOUTE LA FAMILLE 

VETTERLI-MOUTINOT.

AU REVOIR  

ET MERCI THOMAS.


